

La Banque Provincial du Canada

L'assemblée générale annuelle des actionnaires de cette Banque a eu lieu le 25 janvier à son édifice principal, Place d'Armes, Montréal, à midi.

Étaient présents:

Hon. Sir Alex. Lacoste, G.-M. Bosworth, Hon. A. Racine, Martial Chevalier, H. Laporte, L.-J.-O. Beauchemin, P. McCaffrey, représentant la succession W.-P. O'Brien, H.-G. Lajole, Athille Bienvenu, J. Rufange, Eug. Hébert, L.-W. Leduc, (Succession Joël Leduc), J.-T.-R. Laurendeau, Alph. Aumont, A.-E. Prud'homme, Tancrede Bienvenu et autres.

L'assemblée a été présidée par M. H. Laporte, et M. Tancrede Bienvenu, gérant-général, agissant comme secrétaire.

Le Rapport des Administrateurs, le Compte de Profits et Pertes, le Bilan général de la Banque au 30 décembre 1916, et le Rapport des Commissaires-censeurs sont soumis à l'assemblée.

Voici le rapport des administrateurs:

Messieurs:—

Nous avons l'honneur de vous présenter le Rapport financier de l'année 1916, et de soumettre nos comptes à votre approbation.

Le Compte de Profits et Pertes et les chiffres du Bilan vous donneront, nous avons raison de le croire, pleine et entière satisfaction. L'Actif qui n'était en 1910 que de neuf millions, dépasse aujourd'hui dix-huit millions de dollars, et le total de nos obligations au public, dépôts, etc., a atteint la somme de seize millions six cent mille dollars, soit une augmentation de plus de quatre millions de dollars, sur l'an dernier.

Pour rencontrer ses obligations, la Direction, fidèle aux mesures de prudence que vous avez toujours approuvées, s'est attachée à maintenir au plus haut degré de liquidité les divers items de l'Actif, le Trésor tout spécialement; le chiffre de l'Actif liquide mentionné au Bilan, soit plus de onze millions de dollars, en fait foi. Cette méthode de gestion présente des avantages considérables, et nous mérite en plus cette confiance publique si bien manifestée par les augmentations notables et continues des dépôts qui nous sont confiés.

Durant l'année écoulée, votre Banque, de concert avec toutes les autres Banques du Canada, a été appelée à faire l'achat de Bons du Trésor de la Puissance du Canada, re Emprunt Britannique pour munitions; ces souscriptions se sont élevées en total au chiffre de deux millions quatre cent quarante mille dollars (\$2,440,000).

Les bénéfices nets réalisés, \$203,983.81, s'élevant à plus de vingt pour cent sur le Capital payé, démontrent bien quel profit la Direction a su tirer de cette augmentation de dépôts; elle tient à remercier le public et spécialement les déposants, de la confiance dont ils l'ont honorée.

A même les profits annuels, nous avons ajouté une somme de cinquante mille dollars au Fonds de Réserve, portant celui-ci au chiffre de \$700,000; nous avons aussi mis en réserve une somme de vingt-cinq mille dollars, pour créer ou organiser un Fonds de Pension pour les officiers et employés de l'Institution. Nous sommes convaincus que cette mesure vous paraîtra justifiée, car les Actionnaires reconnaissent comme nous, sans aucun doute, l'obligation qui incombe à toute institution importante de reconnaître les services de ses bons et fidèles employés, qui font de la banque leur unique occupation, et dépensent leur vie à son entier bénéfice. Il est donc de notre devoir de pourvoir pour notre part, dès maintenant, au soutien de leur existence dans la vieillesse. Nous avons versé de nouveau durant l'année la somme de \$5,000.00 au Fonds Patriotique. Cette souscription est un devoir national qui mérite aussi votre approbation. Enfin, la somme de \$16,000.00 a été réservée pour amortissements du coût des ameublements, édifices et autres propriétés de la Banque; cette mesure de prudence est adoptée par toutes les banques du pays.

Notre organisation compte maintenant quatre-vingt-une succursales, dont quatorze bureaux dans la Cité de Montréal, et soixante-sept dans les cités, villes et villages des Provinces de Québec, Ontario et Nouveau-Brunswick. Nous avons ouvert neuf nouveaux bureaux, durant l'année dernière, à Brownsburg, Fraserville, Gentilly, dans la Province de Québec; à Rockland, Tilbury, Stony-Point, Saint-Joachim, dans la

province d'Ontario; et à Bathurst, Norton, dans la province du Nouveau-Brunswick.

Nous en avons fermé cinq durant l'année dernière.

Le Bureau-chef et toutes les succursales de la Banque ont été visités par les inspecteurs durant l'année, et un rapport spécial sur les affaires de chaque bureau a été présenté aux Administrateurs. De plus, tel que requis par la loi, MM. J.-A. Larue et Alexandre Desmarteau, tous deux nommés auditeurs des actionnaires, lors de votre dernière assemblée, ont examiné et comparé le Bilan avec les livres du Bureau-chef et les rapports certifiés des succursales. Leur certificat dont la copie fait partie de notre présent Rapport, démontre leur entière satisfaction des affaires de la Banque.

Malgré les événements extraordinaires qui se sont succédé depuis le commencement de la guerre européenne, l'année 1916, comme la précédente, prise dans son ensemble, doit être considérée comme très satisfaisante, tant au point de vue de l'agriculture qu'à celui du commerce et de l'industrie.

Notre agriculture est exceptionnellement favorisée dans la période de prix élevés que nous traversons, notre commerce extérieur n'a jamais été aussi important qu'aujourd'hui: les chiffres d'exportation dépassent toutes nos prévisions, et nos industries sont des plus prospères. De plus, le travail est des plus rémunérateurs. Jamais au Canada, la classe ouvrière n'a bénéficié de salaires aussi élevés.

L'incertitude résultant de cette situation, sans doute favorable mais temporaire, devrait rendre notre peuple plus prudent. Nous devons pratiquer l'économie dans toutes les classes de la société; nous devons prévoir les mauvais jours, et aider de nos économies la consolidation de notre dette nationale, qui va s'augmentant constamment, pour venir en aide à la Mère-Patrie, durant ces temps difficiles qu'elle traverse.

Au personnel de la Banque, nous rendons le même hommage que les autres années; les résultats acquis dépendent en grande partie des efforts de vos officiers et employés. Nous sommes heureux d'être vos interprètes en leur adressant les remerciements qu'ils ont mérités.

Pour Messieurs les Administrateurs,

(Signé) H. LAPORTE, Président.

CREDIT

Balance au crédit de Profits et Pertes, le 31 décembre 1915	\$ 16,038.62
Profits de l'année finissant le 30 décembre 1916, déduction faite des frais d'administration, intérêts sur dépôts, réserve pour intérêts perçus sur billets non échus (\$32,436.76) et provision pour pertes	203,983.81
	\$220,022.43

DEBIT

Pour quatre dividendes trimestriels, en tout 7 pour cent	70,000.00
Taxe de guerre sur le Papier-Monnaie (circulation de cette Banque)	10,000.00
Taxes Provinciales, Municipales et autres payées durant l'année pour l'exercice courant	16,502.10
Amortissements sur les édifices et ameublements de la banque	16,000.00
Porté au crédit des Valeurs détenues comme Placements et Contingent	10,000.00
Souscription au Fonds Patriotique	5,000.00
Réserve pour la création d'un Fonds de Pension pour officiers et employés de la Banque	25,000.00
Porté au Fonds de Réserve	50,000.00
	\$202,502.10
Balance au crédit de Profits et Pertes, le 30 décembre 1916	17,520.33

\$220,022.43